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Verificada

a existência de quórum, quando eram quinze horas, o Senhor Presidente

d\

início à reunião com a seguinte Ordem de Trabalhos, que foi entregue antecipadamente a todos

os membros da câmara, nos termos do n9.2 do artigo 539 da Lei n9. 75/2013, de 12 de setembro.

A- Antes da ordem do dia

A.1- Informações dos pelouros;

A.2- Outros assuntos;

A.3- Resumo de tesouraria.

B- Ordem do dia

B.1 — Atas das reuniões anteriores (n9 10 e 11/2023);

B.2 — Pagamento a prestações;

B.3 — Edificação e urbanização;

B.4 — Serviços nos cemitérios municipais e cremações;

B.5 — Apoio a entidades e atividades diversas;

B.6 — Direitos de preferência;

B.7 — Carta Educativa;

B.8 — Plano Anual de Transportes Escolares;

B.9 — Apoio às freguesias;

BiO — Singa Bairro- Loteamento habitacional. Obras de Urbanização;

B.11 — Normas de funcionamento do WC do parque de estacionamento coberto junto ao

jardim público;

B.12 — Apoio financeiro aos Bombeiros Voluntários de Ferreira do Alentejo;

B.13 — PMIM- Mediador lntercultural;

B14 — Aquisições de serviço em regime de avença;

B.15 — Projeto Cercicoa. Cedência de terreno;

B.16 — Candidatura. Reprogramação. Construção da Nova ETAR de Ferreira do Alentejo;

B.17 — Eliminação de prédios urbanos;
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B.18 — Alteração de espaço ocupado. Ninho de empresas;

B.19 — meios de contacto ao dispor do munícipe;

B.20 — Proteção civil. Declaração de pastoreio;

B.21 — OSM-Organização dos Serviços Municipais;

B.22 — Trânsito;

B.23 — Prolongamento de horário;

B.24— Candidatura- Prémio BPI- Fundação La Caixa Infância.

C- Período de intervenção do público

D- Minuta da ata

A.1- INFORMAÇÃO DOS PELOUROS

O Senhor Presidente começou por dar conta dos trabalhos realizados pelos serviços

operacionais, salientou a pintura do crematório, do parque dos desportos e a manutenção e

reparação nas piscinas de ar livre, as quais abrem ao público no próximo dia 1 de junho.

Os eletricistas deram apoio ao “fim de semana alternativo” e preparação dos eventos a

realizar junto ao jardim público.

Os serviços de sinalização, procederam à colocação de placas dos exercício do circuito de

manutenção do Parque de Lazer da fonte nova e apoio à caminhada, inserida no âmbito dos

jogos desportivos.

Foi apreciado o programa do Festival Giacometti, que terá lugar de 1 a 4 de junho, com com

momentos diversificados.

O Senhor Vereador José Guerra informou da realização de uma sessão sobre um projeto

acerca dos recursos minerais no Baixo-Alentejo, que se realizará em Odivelas..

Uma referência para o trabalho levado a efeito pela CIMBAL em Santa Margarida do Sado,

com uma recolha de memórias, cuja temática, em tempo, tinha sido abordada em reunião da

câmara.

Relativamente a obras em curso ou concluídas, salientou a receção provisória das

instalações sanitárias junto ao salão multiusos em ferreira do Alentejo e as obras em parte do

edifício do centro de saúde que em breve vão acolher os serviços sociais da câmara.

Salientou que foi efetuada a receção provisória da obra da escola de Canhestros, a qual foi
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financiada por fundos comunitários, mas não está excluída a hipótese de vir ainda ser7

aumentada a taxa de comparticipação.

A Senhora Vereadora Ana Rute sobre os estabelecimentos escolares com obras em curso,

referiu a escola de Canhestros e a de Odivelas, existindo necessidade de identificar os

equipamentos que fazem parte das empreitadas e referiu que existe equipamento no Centro

Social de Odivelas que será remetido para Santa Margarida do Sado.

Ainda no âmbito da educação, informou acerca de uma reunião que teve lugar, com os

Chefes de Divisão(DUOP e DC), para identificar a intervenção a fazer para a remodelação da

escola EB-2,3 e novo edifício para a Secundária de Ferreira do Alentejo.

No dia 16 de maio de 2023, decorreu uma reunião com a DGESTE, para tratar das ofertas

formativas dos cursos profissionais, considerando a possibilidade do curso de desporto em

Ferreira do Alentejo, na eventualidade de existir alunos suficientes para iniciar o mesmo.

Os jogos desportivos decorrem dentro daquilo que foi previamente planeado, com uma

referência para a caminhada numa parceria com os Singarunners que foi um sucesso com cerca

de 200 participações.

Falou da preocupação com o canil municipal, o qual está lotado e o período crítico que são

as férias ainda não se iniciou.

A.2 — OUTROS ASSUNTOS

(459) - Através da entrada 7083/2023, de 8 de maio de 2023, a ULSBA, remete os resultados

do concelho de Ferreira do Alentejo, no âmbito da rede de vigilância de vetores na base de

protocolo de pareceria estabelecido.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(460) - Através da entrada 7135/2023, de 8 de maio de 2023, a GNR dá a conhecer a

informação de serviço, sobre distúrbios no Jardim Público, no equipamento do bar no dia 1 de

maio de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(461) - Através da entrada 7255/2023, de 9 de maio de 2023, a GNR dá a conhecer a

informação de serviço, sobre fogo no Jardim Público no dia 25 de abril de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.
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(462) - Através da entrada 7488/2023, de 12 de maio de 2023, a ACOS, agradece a

participação da câmara na 39 OVIBEJA e informa que a próxima decorrerá entre 30 de abril a1Ç

5 de maio de 2025.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(463) - Através da entrada 7363/2023, de 10 de maio de 2023, a família de Maria José Cabral

Gamito Costa, agradece o voto de pesar pelo falecimento da trabalhadora do município e Chefe

de Divisão Social.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(464) - O Ministério Público através do registo n2 7944/2023, de 19 de maio, deu a conhecer

o arquivamento de processo relativo à danificação de banco de jardim e dispensador de papel.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(465) - Anexo o regulamento municipal de atribuição de apoios económicos de caracter

eventual a pessoas em situação de vulnerabilidade e emergência social, que foi publicado em

Diário da República em 22 de maio de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(466) - Anexo o regulamento de ordenamento e gestão do parque de empresas, que foi

publicado em Diário da República em 22 de maio de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(467) - Anexo o regulamento da comissão municipal de proteção civil, que foi publicado em

Diário da República em 22 de maio de 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(468) - Através da entrada n2 801/2023, de 17 de janeiro de 2023, foi solicitado a

certificação do espaço de funcionamento do Skate Park à Federação Portuguesa de Ciclismo e

À Federação Portuguesa de Patinagem.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.
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Os Senhores Vereadores José João e Cristina Rodrigues, informaram que não tinham

qualquer pedido de esclarecimento ou assunto para integrar a ata da presente reunião.

A.3 — RESUMO DE TESOURARIA

Foi apresentado o resumo diário de tesouraria do dia vinte e três de maio de dois mil e vinte

e três, o qual apresentava os seguintes saldos:

Orçamental: cinco milhões, noventa e nove mil, quatrocentos e trinta e dois euros e

quarenta cêntimos.

Não Orçamental: quatrocentos e cinquenta e quatro mil, quatrocentos e quarenta e um

euros e oito cêntimos.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

B.1- ATAS Ns 10 E 11 DAS REUNIÕES DE 26 DE ABRIL E 10 DE MAIO DE 2023

Tendo sido presente o texto das atas indicadas, as quais foram previamente distribuídas a

todos os elementos da Câmara, foi dispensada a sua leitura de harmonia com o disposto no n.

1 do artigo 572 do Anexo 1 à Lei 75/2013, de 12 de setembro.

E, não havendo retificações a fazer:

O Senhor Presidente não votou a ata n210 dado que não esteve presente e a Senhora

Vereadora Cristina Rodrigues não votou a ata n11 porque também não esteve presente na

reunião a que diz respeito.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte:

“Aprovadas”.

B.2— PAGAMENTO A PRESTAÇÕES

(469) — Foi presente à reunião de Câmara através da nota externa n2 7715/2023, de 16 de

maio de 2023, um pedido de pagamento em 12 prestações de fatura de água, referente ao

consumidor n2 3528. Os serviços em 16 de maio de 2023, informaram tal como se transcreve:”

Nos termos do n. 1 do art.2 10.2 do Regulamento e Tabela de Taxas e Preços em vigor, prevê

que “...poderó ser autorizado, a requerimento do devedor que não possa cumprir integralmente

e de uma só vez a taxa ou preço devida em cada processo, e quando o respetivo valor for igual

ou superiora 100€ (cem euros), o seu pagamento em prestações iguais, com o valor mínimo de

20€ [vinte euros) e não podendo a última ir além de um ano a contar da data em que a prestação

tributária se mostre devida, implicando a falta de pagamento de uma prestação o vencimento
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de todas as outras”. O caso em apreço apresenta um valor em divida de 304,22C e é solicitado

a sua repartição em 2 prestações mensais, o que significa 25,35 € por mês. Informo, ainda, que4(

a competência para deferir é da Câmara Municipal”.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido”.

B.3— EDIFICAÇÃO E URBAN IZAÇÃO

Foram presentes à reunião de câmara, os processos de obras que incluem pareceres

técnicos emitidos pela Divisão de Urbanismo e Obras Públicas:

(470) - Processo- L-ALT 7/2023-Requerente: Maria Susete Godinho Duarte Laranjinha,

referente a Alteração/Ampliação de Habitação, sito na Rua Antero de Quental em Aldeia de

Ruins. Pedido de aprovação: Projeto de arquitetura.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

o projeto de arquitetura”.

(471) - Processo- L-EDI 2/2023-Requerente: lon Buciuscan, referente a Construção de

Armazém - Apoio Agrícola, sito na Rua António Sérgio em Figueira dos Cavaleiros. Pedido de

aprovação: Projeto de arquitetura.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

o projeto de arquitetura”.

(472) - Processo- PL-IEG 7/2021-Requerente: Alcançaregras — Agricultura referente a

Legalização de casa de rega, sito em Vale de Emboque. Pedido de aprovação projeto de

legalização: Apreciação - aprovação.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Notificar o

requerente para se pronunciar num prazo de 15 dias sob pena de demolição”.

(473) - Processo- PL-IEG 8/2021-Requerente: Alcançaregras — Agricultura referente a

Legalização de casa de rega, sito em Panasqueira. Pedido de aprovação projeto de legalização:

Apreciação - aprovação.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Notificar o

requerente para se pronunciar num prazo de 15 dias sob pena de demolição”.

(474) - Processo- L-EDI 4/2023-Requerente: Sociedade Agrícola Vale D’Ouro, referente a

Instalação de Unidade de produção fotovoltaica, sito na Herdade do Marmelo. Pedido de

aprovação projeto: de unidade de energia alternativa.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ouvir o,,

requerente nos termos propostos no parecer técnico”.

(475) - Processo- L-ALT 8/2019 -Requerente: José Filipe Rosa Rocha., referente a alteração

de comércio para habitação, sito na Travessa da Misericórdia-47 em Ferreira do Alentejo.

Pedido de legalização: Aprovação de prorrogação prazo para a licença.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido

de acordo com o proposto”.

(476) - Processo- L-ALT 8/2021 -Requerente: Carlos Manuel da Conceição Alves Rodrigues

referente a alteração de habitação, sito na Rua Visconde Ferreira, 21 em Ferreira do Alentejo.

Pedido de prorrogação de licença de obras: Aprovação de prorrogação de prazo para solicitar

licença.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido

de acordo com o proposto”.

(477) - Processo- O-ESP 12/2020 -Requerente: Catharina Cecília Boeijen referente a

ampliação de habitação, sito. Rabela- Ferreira do Alentejo. Confirmação de caducidade.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Confirmada

a caducidade”.

Processos deferidos pelo Senhor Vereador José Guerra, no âmbito das competências

delegadas por despacho de 14 de outubro de 2021:

(478) - Processo- CP-EDI- 4/2022-Requerente: FITOLIVOS Unipessoal [da., referente à

Armazém Casão sito no Parque Industrial. -Lotes 11 e 12 em Ferreira do Alentejo- DEFERIDO em

26-04-2023.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(479) - Processo- L-EDI- 19/2022-Requerente: Outro Chão-Agricultura Biológica [da.,

referente à central hortofrutícola sito na CASSAPA em Alfundão- DEFERIDO em 10-05-2023.

A Câmara municipal, depois de anaIisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(480) - Processo- L-TUR- 3/2022-Requerente: Baladim [da., referente à instalação de

agroturismo sito no Monte da Madruga em Odivelas- DEFERIDO em 12-05-2023.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Toma

conhecimento”.

(481) - No seguimento do processo com o registo n2 10210/2022, de 16 de dezembro de

2022, vem um dos herdeiros (registo entrada n25786) mostrar disponibilidade para a resolução

da situação, contudo o Chefe DUOP, faz as seguintes referências:

Penso que será de aproveitar a boa vontade manifestada. Apenas algumas questões. 1 - O

requerente intitula-se representante dos herdeiros, contudo não junta documento que o

ateste.2- A parede a que se refere é seguramente a da fachada para a rua Manuel Ribeiro, que

serve de suporte a um cabo de telecomunicações.3 - A demolição é uma operação urbanística

sujeita a licença nos termos da alíneaf) do n92 do art9 49 do RJUE.4 - Recordo, porém que esta

situação foi objeto de relatórios produzidos pelo SMPC e pela DUOP em 16/12/2022 e

19/12/2022 respetivamente e de deliberação de câmara em 21/12/2022 em que foi deliberado

proceder à demolição urgente invocando o estado de necessidade. Assim penso que se deverá

informar o requerente nomeadamente do relatório produzido pela DUQP para que indique antes

de fazer a demolição quem é a empresa e o técnico responsável pela mesma, a duração da

mesma, e para que acautele devidamente junto da empresa de telecomunicações a retirada do

cabo existente na fachada a demolir. O mesmo responsabilizar-se-á por dirimir quaisquer

conflitos que porventura possam vir a existir com os restantes herdeiros. À consideração

superior. Entretanto em face ao descrito, houve lugar a uma notificação.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Proceder

conforme proposto”.

(482) -Através da entrada externa 25458/2023, de 3 de abril de 2023, foi efetuado o pedido

de reconversão da classificação do empreendimento turístico-Solar dos Frades. Os serviços

informaram: No âmbito do art2 22 do Regime Jurídico dos Empreendimentos Turísticos

compete à câmara municipal fixar a capacidade máxima e atribuir a classificação dos

empreendimentos de turismo de habitação. Foi feita vistoria ao local, relatório em anexo, que

comprova que o estabelecimento sito à Rua Miguel Bombarda n926 em Ferreira do Alentejo,

reúne as condições para ser classificado como turismo de habitação fixando-se a capacidade

máxima em 12 utentes distribuídos por 6 unidades de alojamento. Preparar processo para a

próxima reunião de câmara.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

de acordo com a informação técnica”.
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6.4—SERVIÇOS NOS CEMITÉRIOS E CREMAÇÕES

(483)- Foi remetida a informação interna n 4361/2023, de 23 de maio de 2023, da DAM

qual se transcreve: Nos termos e para cumprimento do estipulado no n2 3 do art2 352 da lei n

75/2013, de 12 de setembro, remete-se a relação do processo, relativos a requerimento cujo ato

de deferimento / indeferimento é da competência da Câmara Municipal. No entanto pelo

carater de urgência da sua conclusão, a Sr.9 Vereadora. Ana Rute de Sousa, nos termos do

despacho de subdelegação do Sr. Presidente, datado de 14/10/2021, deferiu os atos e remeteu

à reunião da Câmara para ratificação. À consideração superior.

A Senhora Vereadora Ana Rute, remeteu os documentos para ratificação do despacho.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificados

os despachos”.

B.5—APOIO A ENTIDADES E ATIVIDADES DIVERSAS

Primeiro-( 484) - Os Serviços de Logística e Tráfego, através da nota interna 4339/2023, de

22 de maio de 2023, remetem a informação relativamente aos serviços de transporte efetuados

com coletividades e freguesias e outras entidades no período de 8 de maio de 2023 a 21 de

maio de 2023 e que se identificam:

Coletividades e outras organizações

Polo Animação de Idosos — Odivelas, à Zona Arqueológica da Chaminé

Polo Animação de Idosos — Canhestros e ST Zona Arqueológica da Chaminé

Margarida, à

Polo Animação Idosos — Figueira dos Cavaleiros, à Zona Arqueológica da Chaminé

Polo Animação de Idosos — Alfundão e Peroguarda) à Zona Arqueológica da Chaminé

Terras Sem Sombra — Sabina Hasanova, a Ferreira do Alentejo

SC Ferreirense — Infantis, a VN Milfontes

Clube de Xadrez, a Vidigueira

Terras Sem Sombra — Johannes Fleischamnn, a Ferreira do Alentejo

SC Ferreirense —Juvenis, a Aljustrel

Festival Terras Sem Sombra — Igreja NS Conceição, a Odivelas

Terras Sem Sombra — Johannes Fleischamnn e Sabina Lisboa - Aeroporto

Hasanova, a

EB1 Ferreira — Turmas J, 1 e M, a Setúbal — Museu do Trabalho

SC Ferreirense — Benjamins, a Beja
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-SC Ferreirense —Juniores, a Évora

SC Ferreirense —Juvenis, a Castro-Verde

Sunrise Singarunners Trail, à Barragem do Penedrão

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento. Ratificados os despachos”.

(485) - Remetida a listagem dos processos relativo a pedidos entidades que pelo carácter

de urgência foram despachos e referentes ao período de 27/4/2023 a 18/5/2023, no uso da

competência delegada na Senhora Vereadora Ana Rute, por despacho de 14/10/2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento. Ratificados os despachos”.

(486) - Através da entrada n9 7225/2023, de 9 de maio de 2023, o Moto Grupo de Ferreira

do Alentejo, solicita o encerramento de rua junto à sede no dia 13 de maio e isenção de taxas.

Os serviços informaram que não se vê inconveniente.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: Aprovado o

encerramento da rua e a isenção de taxas.

(487) - O Moto- Grupo de Ferreira do Alentejo, através da entrada externa n2 5994, de 17

de abril de 2023, solicitou a utilização de salão de festas e a respetiva isenção de taxas.

O pedido foi deferido em 4 de maio de 2023, pela Senhora Vereadora.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(488) - O Regimento de Infantaria n21 de Beja, através da entrada externa n2 7633/2023,

de 15 de maio de 2023, tendo em vista a organização do campeonato desportivo militar de

pentatlo militar, solicitam a utilização da piscina para montagem e treinos (19 a 23/6) e prova

(26 a 30/6). Os serviços informaram da disponibilidade.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido

e isento de taxas”.

(489) - Através do registo n9 4343/2023, de 22 de maio de 2023, a DC informou acerca de

espaço a utilizar no festival Giacometti:

A particular em causa vai ceder o casão para instalação artística a partir do dia 2 de junho.

Será preciso melhorar-pintar- a fachada principal e retirar/arrumar dois móveis no referido

espaço. Solicita-se apoio SLT-Esta situação deve estar assegurada até dia 1 de junho.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte:

“Aprovado”.

(490) - Os serviços de equipamentos lúdicos e práticas desportivas, através do registo

interno n2 4140/2023, de 16 de maio de 2023, propõe: No próximo dia 01 de junho (5 feira)

esta prevista abertura da piscina descoberta, uma vez que neste dia está instituído como Dia

Internacional da Criança, venho propor a V. Ex que as crianças até aos 12 anos inclusive fiquem

isentas de pagamento nesta data comemorativa a exemplo do que tem sucedido em anos

anteriores.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

o proposto”.

B.6— DIREITOS DE PREFERÊNCIA

(491) — Através da entrada n.2 7550 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Olhas-Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(492) - — Através da entrada n.2 7324 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua Pedro Alvares Cabral

Aldeia do Rouquenho- Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(493) - — Através da entrada n.2 6765.foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercera direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua Comendador José Joaquim

de Vilhena-Aldeia de Ruins- Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(494) - — Através da entrada n.2 6962foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua António Feliciano de

Castilho- Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

Página 1222

Ata n212/2023 da reunião da câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 24/5/2023



(495) - — Através da entrada n.9 7148 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em prédio rústico-artigo 182J

Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(496) - — Através da entrada n.9 7171 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito na Rua da Estalagem-Alfundão. --

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

(497) - — Através da entrada n.2 7357 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua 3 de maio em Odivelas. --

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara

não pretende exercer o direito de preferência”.

(498) - — Através da entrada n. 6806 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua Manuel Magrinho

Caixeirinho-Fortes- Ferreira do Alentejo.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara

não pretende exercer o direito de preferência”.

(499) - — Através da entrada n.9 7419foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Rua da Restauração 1640-Santa

Margarida do Sado.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara

não pretende exercer o direito de preferência”.

(500) - — Através da entrada n.2 7562 foi solicitada à câmara municipal a informação se

pretendia exercer o direito de preferência, sobre imóvel sito em Oliveirinha-Odivelas.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara

não pretende exercer o direito de preferência”.

B.7— CARTA EDUCATIVA

Página 13122

Ata n212/2023 da reunião da câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 24/5/2023



(501) - A DC através da saída interna n22956/2023, de 5 de abril de 2023, remeteu a cart

educativa, referindo o seguinte: No âmbito da candidatura intermunicipal para a promoção do

sucesso educativo no Baixo Alentejo, foi contrato pela CIMBAL, uma equipa de investigadores

do Instituto Superior das Ciências do Trabalho e da Empresa para normalizar e atualizar as

cartas educativas dos municípios aderentes ao projeto ut supra. Assim, neste momento, já

dispomos da versão final da Carta Educativa que agora carece de aprovação no Conselho

Municipal de Educação, na Câmara e na Assembleia Municipal. Só depois destas aprovações

pode ser carregada na plataforma SACE do Ministério da Educação. Assim, junto a versão final

do referido documento para que seja submetido ao Conselho Municipal de Educação.

Posteriormente em 16/5/2023, informou:

Tendo presente que quer o PATE quer a carta educativa foram aprovados no âmbito do

conselho municipal de educação que reuniu dia 28 de abril, solicita-se que sejam agora

submetidos à Câmara e, seguidamente, no caso da carta, à Assembleia Municipal.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovada

Carta Educativa. Remeter à Assembleia Municipal”.

3.8— PLANO ANUAL DE TRANSPORTES ESCOLARES

(502) — A DC através da saída interna n2956/2023, de 5 de abril de 2023, remeteu o PATE,

referindo o seguinte: Tendo presente que quer o PATE quer a carta educativa foram aprovados

no âmbito do conselho municipal de educação que reuniu dia 28 de abril, solicita-se que sejam

agora submetidos à Câmara e, seguidamente, no caso da carta, à Assembleia Municipal.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

o Plano Anual de Transportes Escolares”.

3.9— APOIO ÀS FREGUESIAS

(503) - Primeiro- Através da entrada externa n2 7403/2023, de 10 de maio de 2023, a

freguesia de Figueira dos Cavaleiros, solicitou a colaboração dos serviços da câmara, para

colocação de iluminação, tendo em conta a realização da festa do Rio Sado-2023, a ter lugar

nos dias 21,22 e 23 de julho próximo, em Santa Margarida do Sado. Os serviços informaram da

disponibilidade tal como solicitado.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido.

Remeter à Assembleia Municipal”.
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(504) - Segundo- Através da entrada externa n2 7405/2023, de 10 de maio de 2023, a

freguesia de Figueira dos Cavaleiros, solicitou a colaboração dos serviços da câmara, para

colocação de baias de proteção e contentores, tendo em conta a realização da festa do Rio

Sado-2023, a ter lugar nos dias 21,22 e 23 de julho próximo, em Santa Margarida do Sado. Os

serviços informaram da disponibilidade tal como solicitado.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido.

Remeter à Assembleia Municipal”.

(505) - Terceiro- A União de Freguesias de Ferreira do Alentejo e Canhestros, através da

entrada externa n9 6212/2023, de 19 de abril de 2023, solicitou apoio logístico para a realização

da Feira do Talego e Avental, a qual coincide com a festa de aniversario do Núcleo Motard 5

Velocidade. Os serviços informaram da disponibilidade e a Senhora Vereadora Ana Rute em 23

de maio de 2023, deferiu a pretensão.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho. Remeter à Assembleia Municipal”.

(506) - Quarto- Através do registo n2 10177/2023, de 15 de dezembro de 2022, foi enviado

o estudo prévio de estruturas cemiteriais para freguesia de Figueira dos Cavaleiros, os serviços

informaram o seguinte: Junto anexo para aprovação o caderno de encargos e o convite

referentes a empreitada de obras públicas mencionada em epígrafe. Estas peças são as

necessárias ao procedimento de formação de contrato de consulta previa, nos termos da alínea

b) do n21 do art2 40do CCP (código dos contratos públicos publicado em anexo ao D. L 18/2008

de 29 de janeiro e alterado pelo D. Ln2111-B/2017 de 31 de agosto). O caderno de encargos

encontra-se elaborado nos termos do art2 432 do Código dos Contratos Públicos, integrando,

projeto de execução, plano de prevenção e gestão de resíduos de construção e demolição. Esta

empreitada poderá realizar-se por consulta previa, nos termos da alínea c) do art2 19 do CCP.

À consideração superior.

O Senhor Presidente em 22/5/2023, exarou o seguinte despacho: a face ao disposto no

ponto Vl.10 do Protocolo de Descentralização de Competências entre o Município e a freguesia

de Figueira dos Cavaleiros, deve a câmara municipal deliberar sobre:

a) Confirmar o apoio da elaboração do projeto;

b) Um compromisso de financiamento de 90% do custo da obra. A solicitar à DAM;

c) Remeter à Assembleia Municipal, para efeitos de ratificação do apoio e conhecimento do

demais.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovadô

conforme proposto. Remeter à Assembleia Municipal”.

B.10— SINGA BAIRRO- LOTEAMENTO HABITACIONAL. OBRAS DE URBANIZAÇÃO.

(507) - No seguimento do registo n 727/2023, de 31 de janeiro, foi remetido o relatório

final acerca do processo do Loteamento Singa 02-Obras de Urbanização.

Em 17/6/2023, o Senhor Presidente, emitiu o seguinte despacho: Sil: À reunião da câmara,

juntando-se: a) Informação da DAM quanto ao cabimento financeiro. b) SDH para informar

quanto ao interesse público.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “De acordo

com o relatório e informação dos serviços o procedimento está em condições de merecer

aprovação”.

B.11— NORMAS DE FUNCIONAMENTO DO WC DO PARQUE DE ESTACIONAMENTO

COBERTO JUNTO AO JARDIM PÚBLICO.

(508) - O Senhor Presidente através da saída interna n24182/2023, de 17 de maio, remeteu

o seguinte despacho: a) Eng. Dores Ramalho: Estando previsto o início de funcionamento do

equipamento em título a partir do dia 26 de maio de 2023, importa estabelecer a sua limpeza.

b) À reunião da câmara para estabelecer as normas de funcionamento.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “1- A

abertura das instalações somente no decorrer dos eventos e quando se justifique; 2- Fica sob a

responsabilidade da DAM-SA a qual disponibilizará as chaves às organizações e entidades

requerentes, mediante um termo de responsabilidade pela sua boa utilização”.

B.12— APOIO FINANCEIRO AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE FERREIRA DO ALENTEJO.

(509) - Primeiro - Através da entrada externa n 7138/2023, de 8 de maio de 2023, a

Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Ferreira do Alentejo, solicita apoio no

valor de 17.500 euros, para o dispositivo especial de combate a incêndios rurais 2023.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

após cabimento”.

(510) - Segundo - Através da entrada externa n2 7616/2023, de 15 de maio de 2023, a

Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Ferreira do Alentejo, solicitam apoio

extraordinário em face do apoio no abastecimento de água às populações e que é de 42.000

euros.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovaa

B.13— PMIM-MEDIADOR INTERCULTURAL.

(511) - No seguimento do registo n2 25/2023, de 3 de janeiro, relativo ao adiantamento de

verbas para o mediador intercultural, os serviços da DAM, informaram o seguinte: Tomei

conhecimento. Solicita-se esclarecimentos de como devem os serviços efetuar as transferências

após o mês de junho, visto que já foi efetuado o adiantamento dos primeiros 6 meses do corrente

ano.

O Senhor Vereador José Guerra em 9 de maio de 2023, remeteu a seguinte informação:

Considerando que o projeto está aprovado até ao final do ano, solicita-se autorização para que

a transferência relativa ao segundo semestre seja realizada nos mesmos termos da transferência

realizada no primeiro semestre.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

conforme proposto”.

B.14-AQUISIÇÃO DE SERVVIÇOS EM REGIME DE AVENÇA.

(512) - Através do registo n 4327/2023, de 22 de maio de 2023, a Chefe DAM informou:

Tendo presente o despacho do SR. Presidente dado na Informação Interna (GSE) n.2 2507/2023,

a contratação de serviços na área de assessoria jurídica, em regime de Avença, carece de

parecer prévio favorável da Câmara Municipal. Para o efeito remete-se em anexo a minuta do

Parecer prévio vinculativo (PPV), demais documentos, que fazem parte integrante, para

apreciação, e em caso de concordância, deve o SR. Presidente submeter a proposta à câmara

municipal. A consideração superior.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado”.

B.15— PROJETO CERCICOA. CEDÊNCIA DE TERRENO

(513) - O serviço jurídico e institucional, através do registo n2 4342, de 22 de maio de 2023,

remeteu a informação que se transcreve:” A Câmara Municipal de Ferreiro do Alentejo é

proprietária e legitima possuidora dos prédios rústicos inscritos na matriz sob os artigos: L-109

e L-110 da União de Freguesias de Ferreiro do Alentejo e Canhestros e descritos na Conservatória

do Registo Predial de Ferreiro do Alentejo. sob os números 3998/20041228 e 3999/20041228 e

denominados respetivamente “Bom retiro” e “Prazo”. A CERCICOA em 17 de junho de 2019,

solicitou à câmara municipal de Ferreira do Alentejo, a cedência de uma parcela de terreno,

para levar a efeito uma estrutura integrada de apoio público, com a oferta de duas respostas
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sociais destinadas ao apoio de pessoas com deficiência. Sendo a câmara detentora dos prédio

atrás referidos, em reunião de 4 de setembro de 2019, deliberou efetuar um destaque para dar

resposta ao solicitado pela CERCICOA. Assim, em 25 de novembro de 2020, deliberou aprovar a

cedência de parcela de terreno, perante a qual efetuou um contrato de cedência em direito de

superfície e de forma gratuita, dado o fim a que se destina. A fim de garantir o financiamento

público deste equipamento social constituído por duas respostas sociais, a CERCICOA

candidatou-se ao PARES — Programa de Alargamento da Rede de Equipamentos Sociais,

promovido pelo Ministério do Trabalho da Solidariedade e da Segurança Social. Em 3 de março

de 2022, foi notificada que o financiamento para a resposta social Lar Residencialfoi aprovado.

Considerando que: a) Entre o período que mediou a preparação da candidatura e a aprovação

da mesma, foi possível ao Município efetuar a escritura pública que possibilitou que a parcela

pertencente ao artigo 15 da secção L, integrada no recinto da escola, passasse a integrar o seu

património. b) As duas entidades decidiram solicitar ao Instituto de Segurança Social a

deslocalização do equipamento social dos artigos L109 e LilO para terreno que integra o artigo

15 da secção L (ver anexo), por entenderem ser esta localização mais adequada para os fins a

que o equipamento social se destina. c) Após contactos com o Instituto de Segurança Social,

para avaliar essa pretensão, foram solicitados por esta entidade à CERCICOA, além do projeto

de alteração, documentos que comprovam a legitimidade desta última para construir no terreno

que agora se propõe. Propõe-se que a câmara delibere o seguinte: 1- Cedera terreno com a

área de 3.636,88 m2 (Ver anexo), que faz parte do artigo 15 da secção L, em direito de superfície,

gratuitamente, por 50 anos, para a construção de equipamento social destinado a pessoas

deficientes e com incapacidade. 2- Logo que o Instituto de Segurança Social aprove a nova

localização, a Câmara procederá à revogação da cedência referente aos artigos 109 e 110 da

secção L, deliberada em reunião de 25 de novembro de 2020”.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado

conforme proposto”.

B.16-CANDIDATURA. REPROGRAMAÇÃO. CONSTRUÇÃO DA NOVA ETAR DE FERREIRA DO

ALENTEJO.

(514) - Foi remetida a informação através do registo n2 3253/2023, de 19 de abril de 2023,

do serviço de economia e estratégia a qual se transcreve: “A 13-04-2023 foi recebido via e-mail

a decisão sobre a reprogramação n25, da Operação Nova ETAR de Ferreiro do Alentejo, a qual

foi realizada por iniciativa da Autoridade de Gestão com o objetivo de corrigir o indicador
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0.06.02.03. E -População adicional servida pelas melhorias do sistema de saneamento de águas

residuais em baixa e alterar o respetivo método de cálculo derivado a existir uma discrepância

entre o cálculo apresentado quando da candidatura e o apurado após o envio dos dados de

carga e caudal afluentes à ETAR antes da conclusão da intervenção-. Esta correçãofoi efetuada

após solicitação por parte do POSEUR do envio dos dados de carga e caudal afluentes à ETAR

antes da intervenção, os quais foram facultados por parte dos serviços de AASR do município.

Posteriormente, a 18-04-2023, foi enviada a reprogramação nP 6, também por iniciativa da

Autoridade de Gestão, a qualfol aprovada com o objetivo de anular o efeito do ofício 30302, de

01-09-2022, no qual o município era penalizado na importância de 1.332,91€ por

incumprimento do indicador acima referido, pelo que não há ligar a penalização por

incumprimento das metas. Os documentos são para tomada de conhecimento não sendo

necessário resposta. Em anexo a documentação recebida. À consideração superior”.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

B.17-ELIMINAÇÃO DE PRÉDIOS URBANOS.

(515) - Foi remetida a informação através do registo n2 1122/2023, de 6 de fevereiro de

2023, do serviço de património a qual se transcreve: “Tendo-se detetados prédios com matriz

urbana registados em nome da câmara municipal que são efetivamente um domínio publico e

outro estar registado em duplicado, solicita-se autorização para elaborar ofício de eliminação.

Em anexo: - Matriz n23321 - Doado ao município pela Fábrica da Igreja com a área de 189 m2,

integrado no espaço envolvente da Igreja de Nossa Senhora da Conceição (em anexo). - Matriz

n3300 - Cedência ao município conforme escritura em anexo, integrado no espaço envolvente

do B Conceição. - Matriz n2 2422 - Área de 14 m2 sito noferragial do cemitério (foto em anexo).

- Matriz n2 2388 - Registado em duplicado com o armazém dos Gasparões e associação dos

Gasparões (matriz n23778 e 3779) À consideração superior”.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte:

“Autoriza do”.

B.18-ALTERAÇÃO DE ESPAÇO OCUPADO. NINHO DE EMPRESAS.

(516) - Primeiro- Através da saída n2 4259/2023, de 19 de maio de 2023, o serviço de

economia e estratégia, informou o seguinte: A empresa “José Luís Medina Alves” apresentou

uma candidatura com vista à sua instalação no Ninho de Empresas. É uma empresa recente,
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dirigida por um jovem venezuelano que reside em Ferreiro do Alentejo. A empresa vai trabalha

na área das psicoterapias alternativas, danças, meditação, exercício físico) workshops e aulas

de YourMind e o promotor tem experiência e conhecimento de trabalho neste mercado.

Analisada a candidatura, à luz da grelha de critérios definidos, a mesma obteve pontuação

suficiente para que lhe possa ser atribuído um gabinete para a instalação. Neste contexto,

sugere-se que lhe seja atribuído o Gabinete n9 do Ninho. Em anexo juntam-se o Formulário de

candidatura, Memória descritiva/Plano de negócios, Currículo, Início de atividade, Alteração de

atividade, Grelha Critérios de análise e parecer técnico. À consideração superior.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte:

“Aprovado”.

(517) - Segundo- Através da entrada 1251/2023, de 25 de janeiro de 2023, foi solicitada a

alteração de ocupação de sala no ninho de empresas, cujo parecer dos serviços é favorável.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Autorizada

a alteração”.

(518)-Terceiro-O SDH, através ad saída n2 4273/2023, de 19 de maio de 2023, remeteu a

seguinte informação:”. Foi apresentada, por parte do Sr. David Osório Mota) procurador da

Claro Sol PT - Unipessoal, Lda., a intenção de aderir ao Ninho de Empresas como empresa

residente não fixa. A empresa Chint Solar Portugal Projects é detentora da empresa Claro Sol PT

Unipessoal. tda., tendo esta sociedade como objeto o desenvolvimento de dois projetos de

energia renovável em Ferreiro do Alentejo, com ligação à subestação da REN, a sua construção,

exploração e venda de energia elétrica. Estes dois projetos em desenvolvimento são para ser

instalados em Fortes Velhas e correspondem a um investimento de cerca de 50 milhões de euros.

No sentido de estar mais próximo da comunidade onde estão a desenvolver a sua atividade

pretendem sediar a empresa Claro Sol PT no concelho de Ferreira do Alentejo, enquanto não

têm uma infraestrutura que permita a instalação da sede da empresa. Neste sentido, pretendem

instalar-se no Ninho de Empresas e usufruir das condições que são propostas às empresas

residentes não fixas, nomeadamente, utilização do morada das instalações do Ninho para

domicilio da empresa, receção de correio, utilização da sala de reuniões, da sala deformação e

do auditório. Analisada a candidatura, à luz da grelha de critérios definidos, a mesma obteve

pontuação suficiente para que se possa instalar no Ninho de Empresas e usufruir das referidas

condições. À consideração superior”.
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A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte:

“Aprovado”.

B.19-MEIOS DE CONTACTO AO DISPOR DO MUNICIPE.

(519) -Através da entrada externa n2 1672/2023, de 31 de janeiro de 2023, a ANMP, alertou

para o facto da aplicabilidade do Decreto-lei n9 59/2021, sobre a disponibilização e divulgação

de linhas telefónicas para contacto do consumidor com os serviços.

Os serviços municipais informaram assegurando que são disponibilizadas as ferramentas

de acesso do público quer telefonicamente quer por meios digitais.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

B.20-PROTEÇÃO CI VIL. DECLARAÇÃO DE PASTOREIO.

(520) - Foi solicitado através da entrada externa n2 5877/2023, de 13 de abril de 2023, um

pedido de declaração para pastoreio, na zona ribeirinha de Santa Margarida do Sado.

Os serviços de proteção civil, informaram que tal como acontece noutros municípios, os

animais ao pastarem no local, efetuam simultaneamente a limpeza do local e contribuem para

o espaço cuidado e preservado e diminuição de risco de incêndio.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado”.

B.21-OSM-ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPAIS.

(521) - Através do registo n2 4449/2023, de 24 de maio de 2023, O Senhor Presidente

apresentou a proposta de organização dos serviços municipais.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovada

a proposta de alteração. Remeter para publicação em Diário da Republica”.

B.22-TRÂNSITO.

(522) - Através daa entrada n2 1975/2023, de 7 de fevereiro de 2023, foi solicitada a

sinalização para reserva de espaço de deficientes, na Rua António Feliciano de Castilho, 29 em

Ferreira do Alentejo.

Os serviços enumeraram as regras para ter acesso e acrescentam a rua em causa é muito

estreita, pelo que não deram parecer favorável à pretensão.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Transmitir

as condições de acesso à sinalização solicitada”.
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-B.23-PROLONGAMENTO DE HORÁRIO. -

(523) - Através do registo externo n2 6682/2023, de 2 de maio de 2023, o Agrupamento de

Escolas de Ferreira do Alentejo, solicitaram o prolongamento de horário para o baile de

finalistas, cujo pedido foi deferido em 10 de maio de 2023, pela SR Vereadora do Pelouro.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado

o despacho”.

B.24-CANDIADTURA-PRÉMIO BPI-FUNDAÇÃO LA CAIXA INFÂNCIA.

(524) A Associação de Desenvolvimento das Terras de Regadio, através do registo n2

7928/2023, de 19 de maio, foi solicitado apoio à candidatura ao prémio BPI-Fundação -La Caixa-

infância 2023, pelo que o Senhor Vereador José Guerra em 19 de maio de 2023, passou uma

carta de apoio e remeteu para ratificação em reunião da câmara.

A Câmara municipal, depois de analisar deliberou por unanimidade o seguinte:

“Ratificado”.

C. — PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO

Não houve.

D. - MINUTA DA ATA

Aprovada por unanimidade.

Não havendo mais assuntos a tratar, e quando eram dezoito horas e quinze minutos, o

Senhor Presidente declarou encerrada a reunião.

E eu, )&11617V.c (Q/’L t
, Chefe do Serviço Jurídico e Institucional, a

redigi e subscrevi.
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OPI da Câmara,

Luís António Pita Ameixa
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